

La Loupe/ Avec le dessinateur Renaud Farace au collège Jean-Monnet Les élèves apprennent la « bulle »

Concentré. Appliqué. Chacun, avec son crayon de papier entre les doigts, est au travail.

Mystery Machine

La classe de cinquième d'Isabelle Custodio, professeure de français au collège Jean-Monnet, crée une bande dessinée, Mystery Machine.

« Dans le cadre de la troisième édition « Résidence auteur », le dessinateur et scénariste Renaud Farace est accueilli depuis début mars au sein de l'établissement loupeen. Un événement artistique et culturel organisé par la bibliothèque départementale d'Eure-et-Loir en partenariat avec l'association des libraires de la région Centre et de la ligue de l'enseignement » explique Evelyne Piété, de l'équipe organisatrice.

Le jeu du bouton

En visite lundi pour voir l'avancé des travaux des collégiens percherons.

« Nous sommes actuellement à la cinquième séance sur les dix prévues » note la professeure. Avant de conter les grandes lignes de l'histoire entre ses élèves et Renaud Farace. « Ils ont dû lire trois nouvelles. Leur choix s'est porté sur « Le jeu du bouton » de Richard Mathison. Lors des trois premiers rendez-vous, ils ont mis en séquences cette nouvelle. Et adapté les dialogues. Des dialogues très proches du texte initial » ajoute Isabelle Custodio.



■ Une des élèves de la classe de cinquième du collège Jean-Monnet avec Renaud Farace, le dessinateur.

S'en sont suivies deux séances pour réaliser les plans. Chaque élève a dessiné une planche. Après avoir crayonné, ils utiliseront le logiciel Photoshop pour les photographies en insérant les dialogues...

Effets positifs

Ce « Mystery Machine » sera présenté lors des portes ouvertes de l'établissement le 6 juin et lors de la fête des livres à La Ferté-Vidame en septembre. Pour une fois, les élèves n'ont pas évité la bulle et leur professeur ne leur en voudra pas.

En effet, pour le corps enseignant, « cette animation n'a que du positif : un travail sur la concentration et de groupe, la naissance d'une unité dans la classe, une création de liens

entre les élèves. Avec un esprit d'entraide ».

Scolairement, « les élèves ont travaillé la rédaction, leur vocabulaire, les figures de

style. Et appris les ficelles du métier de dessinateur : la fonction des bulles, l'analyse des champs... ». De quoi susciter quelques vocations....

Rendez-vous pour tous les publics

- 21 mai : atelier à la bibliothèque de La Loupe.
- 27 mai : rencontre à la médiathèque de Luisant avec le club de lecture du collège.
- 13 juin : dédicace à l'Esperluète à Chartres.
- 14 et 15 juin : dédicaces et ateliers au salon BD et illustration jeunesse à la médiathèque de Luisant.
- 7 septembre : fête des livres à La Ferté-Vidame.

En résidence jusqu'en juin

Le dessinateur et scénariste Renaud Farace est en résidence depuis mars jusqu'à juin. Il travaille en collaboration avec les collèges de La Loupe, Illiers-Combray, Luisant et la Maison des jeunes de l'Orée du Perche.